



TLATOLLI OLLIN

BOLETÍN INFORMATIVO MENSUAL DEL GOBIERNO DE TUXPAN, JALISCO
ADMINISTRACIÓN 2024 - 2027.

AÑO 03, ÉPOCA 02. NO. 01 TUXPAN, JALISCO OCTUBRE 2024

TRANSFORMACIÓN Y CONTINUIDAD PARA TUXPAN: CLAUDIA GIL MONTES RINDE PROTESTA COMO PRESIDENTA MUNICIPAL 2024-2027.



En sesión solemne de Ayuntamiento del pasado lunes 30 de septiembre en el Auditorio Flavio Romero de Velasco a las 6 de la tarde se llevó a cabo la toma de protesta a la administración 2024-2027 que preside la alcaldesa Claudia Gil Montes, quien resultó reelecta en las pasadas elecciones del dos de junio, será un gobierno de transformación y continuidad.

Estuvo presente el Lic. Emmanuel Agustín Ordoñez Hernández, director de publicaciones de la Secretaría General de Gobierno del Estado de Jalisco en representación del Gobernador Enrique Alfaro. Así como diversas personalidades del ámbito empresarial, social, cultural y educativo. El nuevo ayuntamiento estará conformado por Claudia Gil Montes como Presidenta Municipal, Norma Licea Alatorre como Síndico Municipal y como Regidores: Ricardo González Gil, Elva Cristina Vargas Martínez, Claudia Azucena Hernández López, Osvaldo Romero Chávez, Ery Constantino Sánchez Reyes, Luis Arturo Amezcua Rodríguez, Martha Alejandra Sánchez Contreras, Lizbeth Nayeli Morán Fabian y Angelica Guadalupe Ortiz Campos.

Se tomó protesta a los directores y jefes de departamento como parte del protocolo cívico y de ley. Al término del evento la presidenta municipal acudió a las corporaciones de Seguridad Pública, Protección Civil y Tránsito, para refrendar el compromiso con los trabajadores y los ciudadanos para mejorar en todos los ámbitos.



EL NUEVO AYUNTAMIENTO OTORGA NOMBRAMIENTOS A SECRETARIO GENERAL Y A ENCARGADA DE LA HACIENDA PÚBLICA

El día primero de octubre a las nueve 9 de la mañana en el recinto de la sala de cabido de la presidencia municipal se llevó a cabo la primera sesión pública Ordinaria con la presencia de los 9 regidores, la presidenta municipal y la sindico.

Dicha Sesión tuvo como objetivo nombrar como Secretario General del Ayuntamiento al Lic. Pedro Antonio Hernández Corona y como Encargada de la Hacienda Pública Municipal a la Lic. Erika Soledad Montaña Rodríguez.



APRUEBA CABILDO LA PUBLICACIÓN DE TRES 3 IMPORTANTES CONVOCATORIAS

El día 28 de octubre a las 11:22 horas en el recinto de la sala de cabido de la presidencia municipal se llevó a cabo la sesión pública ordinaria número No. 2 con la presencia de todos los integrantes del Ayuntamiento.

El objetivo de dicha sesión fue autorizar la publicación de la convocatoria para la elección de delegados y agentes municipales en las diversas delegaciones y agencias del municipio de Tuxpan, a su vez se autorizó la publicación de la convocatoria para la entrega del Galardón al Mérito Deportivo en sus 2 modalidades. Por último, se autorizó la publicación de la convocatoria para la elección del Juez Municipal.

EL DIF DE TUXPAN TIENE NUEVA DIRECTORA

En una visita a los diferentes centros de trabajo, el médico Fernando Barragán Ochoa, Presidente del DIF, hizo la presentación oficial de la Lic. Ángela Elizabeth Morán Rubio quien a partir del primero de Octubre asumió la Dirección de DIF Tuxpan, en su mensaje a trabajadores y trabajadoras invitó a seguir trabajando y a redoblar esfuerzos en la atención que se brinda a través de los diferentes programas y servicios a la población, especialmente a los más vulnerables; en su intervención la Directora del DIF convocó al personal para hacer un solo equipo a favor de los que menos tienen y cumplir las metas y objetivos trazados para la administración 2024-2027.



ORGANIZAN ACTIVIDADES CON MOTIVO DEL DÍA MUNDIAL DE LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE MAMA

El pasado viernes 18 de octubre el instituto para el bienestar de las mujeres con motivo del día mundial de la lucha contra el cáncer de mama llevó a cabo a las 5 de la tarde en el auditorio Flavio Romero de Velasco la conferencia "cáncer de mama, un tema difícil" impartida por el Dr. Francisco Luciano Valdespino, donde se abordaron varios temas como las causas de este mal y los factores protectores de pre-

vención. A dicha conferencia asistieron varias mujeres interesadas en el tema, destacando la presencia de la presidenta Claudia Gil.

Siguiendo con las actividades al día siguiente en las instalaciones del Estadio Municipal "Francisco Castrejón" a las 8 de la mañana tuvo lugar una activación física con la participación de diversos instructores de variadas disciplinas deportivas, concluyendo con un maratón de baile.



RECIBE GRUPO DE MUJERES APOYO PARA QUE CONTINÚEN SUS ESTUDIOS EN EL ESTADO DE COLIMA

La Alcaldesa Claudia Gil se comprometió a apoyar a un grupo de chicas para que continúen con sus estudios universitarios, apoyándoles con transporte para que salgan a estudiar una carrera sabatina en el vecino estado de Colima. Siendo 25 mujeres las beneficiadas con ganas de superarse y prepararse para un mejor futuro, recibiendo dicho apoyo por parte del gobierno municipal.



EL CRONISTA MUNICIPAL IMPARTE IMPORTANTES CONFERENCIAS SOBRE EL DÍA DE MUERTOS

El miércoles 16 de octubre, el Lic. Víctor Manuel Mendoza Sánchez, cronista municipal de Tuxpan, impartió la conferencia sobre las costumbres y tradiciones en torno a la celebración del Día de Muertos en la Escuela Preparatoria Regional de Tuxpan, donde explicó con detalle las principales prácticas ritua-

les, así como elementos de la ofrenda de muertos y su significado, propios de nuestra localidad. Esta actividad tuvo como objetivo fomentar y preservar los valores culturales de la identidad tuxpanense. De igual forma el miércoles 30 se impartió una conferencia similar a la anterior, pero a estudiantes de la Telesecundaria de la delegación del Platanar, municipio de Tuxpan, con el objetivo de que los estudiantes tengan una información correcta referente a las ofrendas de día de muertos.



CLAUSURAN CURSO DE PINTURA EN PLATANAR

El Gobierno Municipal continúa trabajando para que la transformación llegue a todos lados, el pasado 26 de octubre se clausuró el curso de pintura en la delegación del Platanar, mismos que tomaban sus clases en un espacio completamente habilitado, dando así oportunidad que los pobladores tengan un espacio digno para poder demostrar sus habilidades, gracias a las autoridades presentes que respaldan el trabajo que se continúa realizando día con día.



APRUEBA CABILDO DOS IMPORTANTES OBRAS DE INFRAESTRUCTURA PARA LA CABECERA MUNICIPAL

El día 31 de octubre a las 14:22 horas en el recinto de la sala de cabildo de la presidencia municipal se llevó a cabo la sesión pública extraordinaria número No. 1 con la presencia de 8 regidores, la presidenta municipal y la sindico, teniendo como ausente a la regidora Angelica Ortiz Campos.

El objetivo de dicha sesión fue autorizar dos obras publicas derivado de recursos federales asignados por el fondo de aportaciones para la infraestructura social municipal (FAIS) para el ejercicio fiscal 2024. Las cuales consisten en: construcción de redes hidrosanitarias, huellas vehiculares empedrado ecológico y banquetas de la calle general José Figueroa Cortés de la cabecera municipal, con un costo de \$1,573,213.54 y construcción de concreto estampado en andador Brasil de la colonia Rosendo G. Castro de la cabecera municipal, con un costo de \$165,438.73. Dando un total de inversión de \$1,738,652.27.



TOMAN PROTESTA LOS INTEGRANTES DEL PATRONATO DEL SISTEMA DIF, ADMINISTRACIÓN 2024 – 2027

Con fundamento a lo establecido en el Decreto de creación con número 12340 del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Tuxpan, en su artículo IV que señala en inciso 1 como una de las autoridades al Patronato y cuyas funciones y atribuciones como lo dicta Artículo 7°. El pasado 30 de octubre se realizó la toma protesta a cargo de la Lic. Claudia Gil Montes, Presidenta Municipal, de los integrantes del Patronato del Sistema DIF, Administración 2024 - 2027, quien los conminó a trabajar y sumar esfuerzos en beneficio de las familias vulnerables Tuxpanenses buscando su bienestar.

El patronato quedo encabezado por el Médico Fernando Rigoberto Barragán Ochoa, Presidente del Sistema DIF; Lic. Pedro Antonio Hernández Corona, Secretario General del Honorable Ayuntamiento; Lcp. Erika Soledad Montañó Rodríguez, Tesorera Municipal; Lic. Síndico Municipal; Doctora Norma Licea Alatorre, Regidores, Lic. Ricardo González Gil, y Lic. Elva Cristina Vargas Martínez; Mtra. Gricelda Angelica Martínez Campos, Representante del sector educativo y Mtra. Dina Pérez Pérez, Representante de la sociedad civil.

Acto seguido el Presidente del Patronato y del Sistema DIF, médico Fernando Rigoberto Barragán Ochoa, al hacer uso de la voz, dio la bienvenida a los integrantes de dicho patronato y señalo en su intervención que “a partir de hoy el sistema DIF Tuxpan inicia una nueva etapa”.

La asistencia social implica una enorme responsabilidad, como servidores públicos, tenemos mucho trabajo por hacer, atender a los grupos vulnerables y hacer llegar al mayor número de población los programas y beneficios que opera y maneja este sistema, además de brindar una atención con calidad y calidez para quienes acuden a nosotros.

El respaldo a las acciones de DIF Tuxpan por parte del Ayuntamiento que usted preside será importante para poder cumplir con la meta trazada, a ustedes integrantes del Patronato los invito a que esas acciones las asuman como suyas y desde su ámbito de responsabilidad como miembros de este Sistema, se conviertan en gestores y generadores de atender también las necesidades de esta institución” finalizó. durante esta sesión se presentó el personal a cargo de las diferentes áreas y servicios que presta la institución.

Dentro de las atribuciones del patronato que hoy tomó protesta corresponde a este: Dictar las normas general para la planeación y ejecución de los servicios; Ejercer la vigilancia adecuada sobre el patrimonio del organismo; Estudiar y aprobar el presupuesto de cada ejercicio anual, Conocer y aprobar, en su caso, las cuentas de la Administración; Expedir el Reglamento Interior del Sistema y dictar normas o disposiciones de carácter general, necesarias para la organización y funcionamiento técnico y administrativo adecuado del mismo. Conocer de todos los asuntos que, de acuerdo a sus funciones, le sean sometidos; y En general, conocer de los asuntos que no sean de la exclusiva competencia de otras autoridades del sistema.



REALIZAN RECORRIDO DE LEYENDAS EN EL PANTEÓN

El pasado 29, 30 y 31 de octubre se llevó a cabo los recorridos de leyendas en el panteón municipal “José Apolonio Contreras” por el departamento de turismo, en los cuales se contó con la presencia de aproximadamente 30 personas por día, teniendo un único horario de las 20:00 horas, el propósito de estos recorridos fue reactivar la actividad turística a través de los mismos, dichos recorridos consistían en que personas caracterizadas de personajes ilustres de Tuxpan hacían narraciones de su vida, así como contar diferentes historias y experiencias que habían acontecido en el cementerio, concluyendo con leyendas urbanas del municipio.



SE IMPARTEN CURSOS DE VIALIDAD EN ESCUELAS

En búsqueda constante de las mayores condiciones de seguridad para todas y todos, la alcaldesa Claudia Gil Montes, impulsa a través de la Dirección de Tránsito y Vialidad cursos de educación vial en los centros escolares. Consciente de que la educación comienza en los primeros años, complementándose entre la casa y en la escuela, se trabajan los cursos interactivos de educación vial, para que desde pequeños conozcan y crezcan respetando los señalamientos. Es muy importante también que desde casa se refuercen todos estos aspectos, ya que una cultura vial genera un entorno más seguro para todas y todos.



CONCLUYE PLAN PARA ATENDER LA SITUACIÓN DEL DENGUE EN EL MUNICIPIO DE TUXPAN

A través de las Jefaturas de Medio Ambiente y de Salud, en coordinación con Protección Civil y Bomberos, la Jefatura de Aseo Público y Escuela Preparatoria de la UDG, se logró implementar una campaña de descacharrización en las 38 colonias de la cabecera municipal y en 20 delegaciones, logrando retirar más de 130 toneladas de cacharros en las viviendas donde se intervino con las brigadas de descacharrización.

Durante 46 días iniciando el 16 de septiembre y concluyendo el 31 de octubre. Como medida de control químico, se hicieron aplicaciones de transflutrina con termonebulizadora quedando de la siguiente manera; Casas-habitación: 50, Escuelas en cabecera municipal: 21, Escuelas en delegaciones: 8, Edificios



públicos: 6, Edificio privados: 1, Cantidad de transflutrina: 10 Lt.

Es importante que el gobierno municipal en coordinación con la Secretaría de Salud, cuente con una estrategia integral para atender año con año la emergencia de salud pública que pueda originar los brotes de casos de dengue en el municipio. Las acciones de prevención deben realizarse de manera seria y profesional, tomar en cuenta las estadísticas de la vigilancia epidemiológica, factores sociales y ambientales.

La adecuación de instrumentos normativos en materia de salud municipal, puede representar a mediano plazo un cambio y generar hábitos de limpieza en los habitantes del municipio, de esta forma la población sería más consciente de los riesgos sanitarios que implica tener objetos inservibles en casa.



REHABILITAN POZO DE AGUA EN RANCHO NIÑO

Se atiende las necesidades de todas y todos, acortando la brecha que existe entre las delegaciones y la cabecera, por lo que en días pasados el pozo de agua de Rancho Niño ha quedado rehabilitado, quedando en condiciones óptimas de abastecer del vital líquido a las comunidades de El Tarancón, Rancho Niño y El Paraíso.



REALIZAN FORO MUNICIPAL EN DEFENSA DEL MAÍZ NATIVO

El viernes 25 de Octubre de 2024 a las 11:30 am, en el interior de Casa de la Cultura de Tuxpan Jalisco, se llevó a cabo la Reunión de trabajo en Defensa del Maíz, evento al cual asistieron la Maestra Clara Cárdenas Diputada Federal Distrito XIX, Alfredo Álvarez Diputado Local Colima Col, Ing. Jesús Gutiérrez Valencia promotor y defensor de actividades primarias agrícolas PBI, el C. Javier Magaña activista y regidor del municipio de Tonila Jalisco, el MVZ Juan José de la Cruz Victorio del Mpio de Gómez Farías, el Lic. Manuel de la Cruz Sánchez Coordinador Distrital, LAE Antonio R Cárdenas Galván equipo de la Diputación Federal, el Prof. Leonardo Ortega Ortega del Mpio de Zapotlán el Grande.

Por nuestro municipio participaron el Lic. Edgar Guillermo Del Toro Barajas Oficial Mayor en representación de la Lic. Claudia Gil Montes, el Ing. Ricardo Fabián Ortiz, Director de Planeación para el Desarrollo Municipal y activista en Defensa del Maíz Nativo, jefes de departamentos de esta administración municipal y productores de Maíces Nativos.

El objetivo de la reunión de trabajo fue con la finalidad de compartir experiencias de trabajo en relación al cultivo de maíz tanto en Jalisco como en Colima, a fin de tener la información para la toma de decisiones en relación a la Defensa de los Maíces Nativos. Así mismo como espacio de escucha de los problemas, propuestas y acciones a seguir para lograr el fortalecimiento en la defensa, rescate y aprovechamiento sustentable de los maíces nativos de Tuxpan y municipios del sur de Jalisco y Colima, así como la Conformación del Frente en Defensa del Maíz Nativo en Jalisco capítulo Tochpan Xalisco.

Las ponencias presentadas fueron las siguientes: Dialogo de saberes y experiencias en defensa del maíz nativo; Colima primer estado con la ley Agroecológica en el país del maíz, tema presentado por Alfredo Álvarez Diputado Local de Colima, Col.

Siguió el tema; El Maíz Nativo desde la perspectiva legislativa del Congreso de la Unión por parte de del C. Antonio Cárdenas, en representación de la Maestra Clara Cárdenas Galván diputada federal del distrito XIX

Rodolfo González Figueroa compartió la experiencia: El Limón Jalisco, primer Municipio Agroecológico del país.

El Ing. Ricardo Fabián Ortiz por parte del H Ayuntamiento Municipal y la Organización de Productores PROAEX SPR compartió las Experiencias en la defensa del maíz nativo en Tuxpan y municipios del sur de Jalisco.

Después de haber escuchado la participación de los productores participantes, se acordó dar continuidad a los trabajos para conformación del Consejo Regional en Defensa del Maíz Nativo en el Sur de Jalisco y permear el proceso a otras regiones del estado y establecer vínculos con otras organizaciones en nuestro país. Y finalmente se ofreció a los asistentes el Platillo típico de Tuxpan y representativo de la gastronomía, acompañado de ricas tortillas de maíz criollo, además se saboreó de igual manera unos ricos elotes criollos.



CONMEMORAN EL DÍA MUNDIAL DE LA ALIMENTACIÓN

“La alimentación es fundamental para la supervivencia humana” el 16 de octubre se conmemora el Día Mundial de la Alimentación. En el marco de esta conmemoración proclamada en el año 1979 por la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación), en el comedor Asistencial Talpita se realizaron diversas actividades relacionadas a la alimentación con temas como: “La dieta de la milpa”, “alimentación saludable como estilo de vida” y fomentando actividad física. actividad a cargo del personal del comedor comunitario Talpita la licenciada en nutrición Angélica Márquez cortes y la licenciada en nutrición Alondra Cárdenas, pasantes de la carrera de nutrición, así como personal de comedor comunitario y usuarios que asisten continuamente a dicho establecimiento.



ELEMENTOS DE SEGURIDAD PUBLICA IMPARTEN INTERESANTE CHARLA

Elementos del área de prevención de la Dirección de Seguridad Pública Municipal acudieron a la Escuela Primaria “Ignacio Zaragoza” de la comunidad de Agosto, en donde impartieron temas de leyes y reglamentos, números de emergencia y diferentes tipos de violencia con participación de 40 alumnos de quinto y sexto grado. Los temas de prevención se abordan con la finalidad de fomentar la convivencia social, respetar las reglas y prevenir la violencia escolar.



EQUIPAN AL DEPARTAMENTO DE PARQUES Y JARDINES PARA MEJORAR SERVICIOS

Para tener servicios públicos de calidad, se dotó de equipamiento a los departamentos de parques y jardines que brindan atención tanto en la cabecera municipal, como en las agencias y delegaciones; se trabaja para ofrecer reparaciones en tiempo y forma, comentó la alcaldesa Claudia Gil, al precisar que continúa la transformación del municipio.



COLOCAN SEÑALÉTICA Y CÓDIGOS QR EN LOS POZOS DE AGUA DE LA CABECERA MUNICIPAL

Este gobierno sabe que parte de la transformación es también tener organización y señalización de los sistemas, recursos, equipos. Para ello se ha instalado señalética y códigos QR que servirán para identificar en primera instancia los pozos de agua que surten a toda la cabecera municipal, dando información que será útil para ser más precisos en los temas de reparación y mantenimiento, que a la posteridad sirva para organizar mejor la distribución del agua.



INICIA LA ESCUELA DE FUTBOL INFANTIL “GUERREROS DE TUXPAN”

En días pasados arrancó funciones la escuela de fútbol infantil “Guerreros de Tuxpan” por lo que se les hace la invitación a todos los niños que quieran formar parte del equipo. Apúntate y no faltes.

GOBIERNO DE TUXPAN, JAL.

ESCUELA DE FÚTBOL INFANTIL GUERREROS DE TUXPAN

El Ayuntamiento de Tuxpan Jalisco, te invita a formar parte de la

ESCUELA DE FÚTBOL INFANTIL GUERREROS DE TUXPAN

Martes y jueves de 4:00 pm. a 6:00 pm. Estadio municipal Francisco Castrejón.

341 240 90 92 PROFESOR TEXANO

TUXPAN EL TRANSFORMA POR TI

IMPORTANTE REUNIÓN CON TABLAJEROS DEL MUNICIPIO

La Alcaldesa en conjunto con la Síndico Municipal, el Secretario General, el Jefe del Rastro Municipal y algunos regidores sostuvieron una reunión satisfactoria con los tablajeros de nuestro municipio, en donde escucharon sus necesidades y se implementaron importantes estrategias, acciones y planes para poder brindar un mejor servicio a los ganaderos, así como también incrementar la calidad en los cárnicos para todos los tuxpanenses, sumando el fortalecimiento del Rastro Municipal y a sus trabajadores.



SE IMPARTEN TALLERES ARTÍSTICOS EN LA CASA DE CULTURA “ARQ. GONZALO VILLA CHÁVEZ”

En las instalaciones de Casa de Cultura “Arq. Gonzalo Villa Chávez” se tienen los talleres artísticos de ballet folclórico y tejidos tradicionales para que todas las personas interesadas se integren y formen parte de estas actividades, mayores informes en Casa de Cultura.

GOBIERNO DE TUXPAN, JAL.

TALLERES ARTÍSTICOS CENTRO CULTURAL DE TUXPAN JALISCO

Inscripciones: Casa de la Cultura de Tuxpan Jalisco. Calle Reforma #6, Centro. de 9:00 am. a 9:00 pm.

371 417 31 70

BALLET FOLCLÓRICO DEL AYUNTAMIENTO DE TUXPAN JALISCO

Lunes, miércoles, viernes. 5:00 pm. - 7:30 pm. Agora del centro cultural Instructor: Maestro Enrique Vidal. GRATUITO

TEJIDOS TRADICIONALES NAHUAS

Martes y jueves. 4:00 pm. - 6:00 pm. Instructor: Mtra. María Inés Patricia. Costo por clase: \$30.00

CENTRO CULTURAL TUXPAN JALISCO

**TODO LISTO PARA CONMEMORAR EL DÍA DE MUERTOS EN TUXPAN
CON SOBRESALIENTE PROGRAMA DE ACTIVIDADES**

FESTIVAL DÍA DE MUERTOS EN TUXPAN, JALISCO
GOBIERNO DE TUXPAN, JAL. ADMINISTRACIÓN 2024 TUXPAN SE TRANSFORMA

14 al 18 de octubre
CONFERENCIAS EN INSTITUCIONES EDUCATIVAS.
"Tradición de Día de Muertos en Tuxpan, Jalisco y elementos de la Ofrenda".
Imparte: Cronista Municipal.

17 de octubre, 6:00 pm.
"CAFÉ LITERARIO" LITERATURA DE TERROR Y LEYENDAS DE NUESTRO TUXPAN.
Lugar: Biblioteca Municipal (centro).

CINE DE TERROR 7:00 pm.
21 de octubre COLONIA "TIERRAS BLANCAS".
Cancha Deportiva.

22 de octubre COLONIA "MIGUEL HIDALGO".
Explanada oficina de tránsito.

23 de octubre
COLONIA "PALMITA". Calle a un costado del parque.

24 de octubre, 6:00 pm.
PRESENTACIÓN DE CALAVERAS LITERARIAS por Don Rubén Chalico.
Lugar: Patio Central Centro Cultural.

25 de octubre, 5:00 pm.
PREMIACIÓN Y EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA DEL 2DO. CONCURSO DE FOTOGRAFÍA "DÍA DE MUERTOS EN TUXPAN, JAL."
Lugar: Panteón Apolonio Contreras. (Panteón Viejo)

27 de octubre
DESFILE DE DÍA DE MUERTOS DE CATRINAS Y CATRINES.
Temática "Actores de la Época de Oro del Cine Mexicano".
6:00 pm. Inicio en el Panteón Apolonio Contreras. Recorre principales calles de la ciudad.
8:30 pm. Concurso de Catrinas y Catrines vivientes. Explanada Presidencia Municipal.

28 de octubre, 11:00 am.
MARATÓN DE LECTURA EN HOMENAJE AL ESCRITOR "EDGAR ALLAN POE".
Lugar: Biblioteca Municipal centro.

29-31 de octubre
CINE DE TERROR 7:30 pm.
Ingreso del Panteón Fray Antonio de Segovia.

31 de octubre, 4:00 pm.
CONFERENCIA: "DÍA DE MUERTOS EN TUXPAN, JALISCO" y ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS del Taller "Manualidades del Día de Muertos de la Biblioteca Municipal".
Lugar: Biblioteca Municipal.

CINE DE TERROR 7:00 pm.
PELÍCULA "DÍA DE MUERTOS".
Lugar: Jardín Principal del Platanar

1 de noviembre - 5:00 pm.
ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS Y ESTÍMULOS ECONÓMICOS a la Preparatoria Regional de Tuxpan y el CBTis No. 70., por la instalación de ofrenda y tapetes dentro de los cementerios municipales.
Lugar: Panteón Apolonio Contreras y Fray Antonio de Segovia.

7:00 pm.
INAUGURACIÓN DE INSTALACIÓN ARTÍSTICA "DÍA DE MUERTOS EN TUXPAN, JAL."
Lugar: Pasaje Juárez y Jardín Principal.

8:00 pm.
CONCIERTO DE DÍA DE MUERTOS por FORMARE Orquesta de Cámara de Tuxpan.
Lugar: Ingreso del Centro Cultural.

11:00 pm.
TRADICIONAL CANTO DEL ALABADO. Unión de Comunidades Indígenas Nahuas de Tuxpan, Jalisco. Consejo de Autoridades Tradicionales del Pueblo Nahuatl de Tuxpan, Jalisco.

2 de noviembre - 5:00 pm.
CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA. Panteón Apolonio Contreras. Panteón Fray Antonio de Segovia.

REDOBLAN ESFUERZOS PARA ATAJAR PRESENCIA DEL DENGUE

Personal de la Jurisdicción Sanitaria VI sostuvo reunión emergente con los Presidentes de la región y sus equipos de Salud Municipal, para conjuntar esfuerzos y reforzar estrategias que permitan eliminar criaderos para combatir la presencia del mosquito del dengue que detonó la alerta en diversas localidades por el reporte de enfermos que saturaron los centros de salud. En la reunión se destacó la importancia de fortalecer los trabajos preventivos de limpieza y descacharrización, tanto en las viviendas como en los espacios públicos y lotes urbanos, a fin de lograr los mejores resultados con las labores de fumigación emprendidas por parte del sector salud. Se resaltó la conveniencia de reforzar la promoción de la campaña de acciones básicas de lavar, tapar, voltear y tirar cacharros o evitar almacenamiento de agua por parte de la ciudadanía, como parte medular de la iniciativa para acabar de origen con el mosquito transmisor del dengue. Las autoridades municipales precisaron mayor participación del personal médico y de las brigadas para realizar los trabajos tanto preventivos de descacharrización como de fumigación para controlar y erradicar la incidencia de pacientes que se reportan afectados por el contagio de dengue.

En el caso de Tuxpan, se reconoció la iniciativa de la alcaldesa Claudia Gil Montes, al emprender trabajos de fumigación con termonebulizadores y el agente químico correspondiente que fue adquirido por cuenta propia y con resultados directos en la baja de la incidencia que se reporta de manera oficial.

Aunque se reconoció la incidencia de casos que afectan a la población y que incluso han sido causa de muertes en la región, es necesario hacer conciencia para reforzar el combate a la presencia del mosquito transmisor. Los trabajos fueron conducidos por Judith Angélica Magaña Leal, coordinadora de salud pública; y Arturo Luis Juan Morales, administrador de la Región Sanitaria Sur VI Ciudad Guzmán.



CELEBRA PREPARATORIA REGIONAL DE TUXPAN SUS PRIMEROS 35 AÑOS DE VIDA



El pasado 11 de octubre se llevó a cabo la ceremonia de Inauguración por el 35 Aniversario de la Escuela Preparatoria Regional de Tuxpan, En el evento estuvo presente la Lic. Claudia Gil, Presidenta Municipal de Tuxpan, regidores del Ayuntamiento de Tuxpan, Regidores del Ayuntamiento de Tecalitlán, Directivos de las escuelas de la región sur, jubilados de la Preparatoria, egresados de las primeras generaciones y por supuesto las autoridades de la prepa Tuxpan Álvaro Ocampo, Director; Alberto Rojas, Secretario; Israel Hernández, Coordinador Académico, José Chávez, Oficial Mayor; y Jeanett Medina, Orientadora Educativa; así como, el personal académico, administrativo, operativo y los estudiantes de la Escuela.

Al término del evento se llevó a cabo la develación de una placa conmemorativa por los 35 años de la institución por parte una de las fundadoras de la Escuela, Socorro Aguayo Paredes. Sin duda una institución que forja ciudadanos para bien, comentó la alcaldesa que recientemente se concretó a través del gobierno municipal un domo que protege a más de 350 alumnos del sol. Muchas felicidades a la preparatoria, la transformación continua para el bienestar de todas y todos.

SE REALIZA MUY LUCIDO FESTIVAL DE DÍA DE MUERTOS EN SU EDICIÓN 2024

En este año tuvo verificativo el XVI (décimo sexto) Festival Cultural de Día de Muertos en nuestro municipio. El cual sumó múltiples disciplinas artísticas, culturales e históricas para el disfrute y participaciones de nuestros ciudadanos. Se dio inicio a las actividades el 17 de octubre con el Café Literario denominado “Literatura de Terror y Leyendas de nuestro Tuxpan”, con la participación de Otoniel Munguía, Pepe González e Iván Guzmán. El mencionado evento estuvo organizado a la par con el personal de la biblioteca municipal María Lorenza Gudiño.

Con el claro objetivo de difundir el trabajo de nuestros fotógrafos locales, se realizó el 2do. Concurso de Fotografía Día de Muertos en Tuxpan, Jalisco, siendo publicada la convocatoria el día 8 de octubre en nuestras redes sociales. En esta importante actividad se recibieron cerca de 30 trabajos con los siguientes participantes: Amy Itzel Lazarit Fabian, Carlos Enrique Cárdenas Bueno, Carlos Sebastián Melchor Martínez, Ricardo Barriga Silva, Alexander Damián Mejía, Sara Barriga, Francisco Miguel López Rodríguez, Stefany Guadalupe Pinto Ramírez, Edgar Emanuel Avalos Moran, Cesar Omar Chavira Castellanos, Dafne Alejandra González Rolón, Katie Fernanda Mendoza Maldonado, Fátima Sofía Avalos Morán, Juan Carlos Vázquez Márquez, Karim Zuriel Melchor Martínez, Juan Francisco Licea Ríos, Gabriel Ante, Miguel Ángel Vázquez Martínez y Natalia Delgado Flores. Los ganadores fueron el tercer lugar C. Stefany Guadalupe Pinto Ramírez, el segundo lugar lo obtuvo C. Juan Francisco Licea Ríos y el primer lugar C. Natalia Delgado Flores, recibiendo un premio de 1,000.00, 2,000.00 y 3,000.00 respectivamente, las 10 mejores obras fueron impresas y expuestas tanto en las instalaciones del Centro Cultural “Arq. Gonzalo Villa Chávez”, como en los Panteones Municipales.



Se llevó a cabo de igual manera la exhibición de cine de terror, en la segunda quincena del mes de octubre, visitando las colonias Tierras Blancas, Miguel Hidalgo, Palmita y la Colonia Guadalupana, concluyendo la exhibición con tres días consecutivos de cine en el ingreso al Panteón Fray Antonio de Segovia.

El jueves 24 de octubre, en el Centro Cultural “Arq. Gonzalo Villa Chávez” se tuvo la presentación de una compilación de las “Calaveras Literarias” de



Don Rubén Chalico y Martínez; destacado escritor del municipio de Tuxpan. En dicha presentación Don Rubén pudo dilucidar sobre los aspectos esenciales de la creación de esta ya tradicional expresión literaria. Y pudimos conocer lo esencial de algunos de los personajes que da a conocer por medio de esta compilación.



Este año el ya tradicional “Desfile de Día de Muertos” se realizó el domingo 27 de octubre, abordando la temática “Actores de la Época de Oro del Cine Mexicano”, en dicho desfile se dieron cita instituciones gubernamentales, educativas y grupos coreográficos. Se concluyó el desfile en el Centro Cultural “Arq. Gonzalo Villa Chávez” llevándose a cabo el concurso de Catrinas y Catrines vivientes por parte del CDC Camichines, con un monto de premios de 2,000.00 al primer lugar, 1,000.00 al segundo y 800.00 al tercer lugar.

La difusión del libro y la lectura, es esencial para el Departamento de Cultura, por lo que conjuntamente con la Biblioteca Municipal María Lorenza Gudiño, se realizó el día 28 de octubre el “Maratón de lectura” en homenaje al escritor Edgar Alla Poe, participando la Secundaria Miguel Hidalgo y Costilla, la Secundaria Rosario Castellanos y la Secundaria Colegio Iturbide de nuestro municipio, cada alumno que participo recibió un libro de obsequio.

Los días 29, 30 y 31 de octubre, se llevaron a cabo los Recorridos de Leyenda en el Panteón Municipal Apolonio Contreras, a cargo de la Jefatura de Turismo de nuestra Administración Municipal. En donde se dieron a conocer las leyendas o sucesos paranormales que han acontecido en el municipio y en el mencionado camposanto.

Dando por concluido el curso de manualidades de “Día de Muertos” a cargo de la Biblioteca Municipal María Lorenza Gudiño, se llevó a cabo la entrega de reconocimientos el día 31 de octubre, dándose cita el Cronista Municipal el Lic. Víctor Manuel Mendoza Sánchez, quien impartió una breve conferencia sobre el día de muertos en nuestro municipio.

El día 1ro. de noviembre se tuvieron diversas actividades dentro del marco de este importante festival para el municipio. Se realizó la entrega de estímulos económicos (2,000.00 a cada institución) y recono-





cimientos tanto a la Preparatoria Regional de Tuxpan y al CBTis No. 70 "Pedro Moreno" de nuestro municipio, por la colocación de hermosas tapetes y ofrendas de día de muertos, en los descansos de los dos panteones de nuestro municipio. Así mismo se llevó a cabo un concierto de la Orquesta FORMARE, en el ingreso del Centro Cultural "Arq. Gonzalo Villa Chávez" interpretando música de esta temporada. Y se inauguró la "Instalación artística de día de muertos" en el pasaje Juárez, Jardín principal y Presidencia municipal, a cargo del Escultor Miguel Ángel Mejía Manríquez, los Artistas Plásticos Lic. Iván Guzmán Morales y el Arq. Carlos Vázquez Vázquez así como del Cronista Municipal Lic. Víctor Manuel Mendoza Sánchez.

Para concluir este importante festival para nuestro municipio. El día 2 de noviembre se dio apoyo en logística y equipamiento a las dos celebraciones eucarísticas, en los dos panteones de nuestro municipio a cargo de la Parroquia de San Juan Bautista y de la Colonia Talpita. Cerrando el día en el pasaje Juárez con el concierto del grupo de Rock The Gasch, para beneplácito de todos los asistentes.

LAS MUJERES DENTRO DE LA VIDA POLÍTICA TUXPANENSE. PARTE 1

Por: Lic. Víctor Manuel Mendoza Sánchez

El pasado primero de octubre tomó posesión la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo como la primera mujer Presidenta de México en los 200 años que tenemos de ser república, sin lugar a dudas un hecho histórico trascendental para nuestro país, por lo cual me resulta importante hacer un bosquejo histórico sobre el rol que han jugado las mujeres tuxpanenses dentro de la vida política del municipio.

El 12 de febrero de 1947 fue publicado en el Diario Oficial de la Federación el Decreto de adición al artículo 115 en el cual se permitía a las mujeres su participación como votantes y como candidatas, quedando establecido que: "En las elecciones municipales participarán las mujeres, en igualdad de condición que los varones, con el derecho de votar y ser votadas". Iniciando así el proceso histórico del derecho al voto de la mujer en nuestro país. Aunque tuvieron que pasar 5 años para que una vez superado el trámite legislativo el Presidente de la República Adolfo Ruiz Cortines promulgara el 17 de octubre de 1953 las reformas constitucionales con las cuales, las mexicanas gozaron de la ciudadanía plena. Siendo esta una de sus promesas de campaña.

Fue el 3 de julio de 1955, cuando las mujeres en México acudieron por vez primera a las urnas a emitir su voto. En esa ocasión se elegiría a diputados federales para la XLIII Legislatura. Debido a lo anterior fue que el Ayuntamiento de Tuxpan tuvo a su primera regidora, la C. Eva Velasco Osorio integrante de la administración 1956-1958 encabezada por el Presidente Municipal Antonio Morales Ortiz, dicho Ayuntamiento fue emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Sesenta y cinco años tuvieron que pasar para que una mujer asumiera el cargo de Presidenta Municipal de Tuxpan desde que por primera vez una mujer ocupó el puesto de Regidora en el Ayuntamiento. Esta brecha se rompió en las elecciones del 6 de junio del 2021 en donde la planilla del Partido Morena encabezada por la Lic. Claudia Gil Montes resultó ganadora con 3,993 votos, convirtiéndose así en la primera Presidenta Electa por voto popular, asumiendo funciones a partir del 1 de octubre del 2021. En las pasadas elecciones del 2 de junio de 2024 refrendó de nueva cuenta su triunfo al postularse como candidata a la reelección municipal por el Partido Morena,



obteniendo en esta ocasión 9,406 votos, convirtiéndose así, en la candidata más votada en la historia reciente del municipio. Por lo que el pasado lunes 30 de septiembre tomó protesta como Presidenta Municipal por un segundo periodo constitucional de 3 años, el cual inició el 1 de octubre y habrá de culminar el 30 de septiembre del 2027.

Claudia Gil Montes nació el 4 de diciembre 1973 en el municipio de Tuxpan, Jalisco, producto del matrimonio entre Juan Manuel Gil Corona y María Elena Montes Hirano. Es egresada del Instituto Tecnológico de Cd. Guzmán donde estudió la Licenciatura en Administración de Empresas. Durante más de 20 años se desempeñó laboralmente en el área administrativa del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Contrajo nupcias con el Dr. Fernando Rigoberto Barragán Ochoa el 8 de enero de 1993 en la ciudad de Tuxpan, de esta unión nacieron sus dos hijas, Fernanda y Daniela las cuales recientemente la han convertido en una feliz abuela.

Aunque la Lic. Claudia Gil Montes fue la primera mujer Presidenta electa por voto popular, ya antes de ella había ocupado el cargo de Presidenta Municipal de forma interina la Lic. María Félix Almaraz Campos por el breve periodo del 1 de abril a 31 de junio de 2018, esto debido a que el Presidente en turno el Médico Cirujano Dentista Edwin Romero Cortés había solicitado licencia para poder participar en las elecciones del 2018 por la reelección municipal. Misma situación que tuvo que enfrentar Gil Montes al separarse de su cargo a partir del 1 de marzo y hasta el 9 de junio del 2024 con motivo de las elecciones. Por lo que asumió la presidencia de forma interina la Lic. Juana Daniela Ocegueda Zúñiga,



ga, existiendo así hasta el momento en la historia de Tuxpan 3 presidentas municipales, una elegida por voto popular y dos de forma interina.

María Félix Almaraz Campos nació el 12 de septiembre de 1965 en el municipio de Tuxcacuesco, Jalisco. Es hija de Francisco Almaraz Hernández e Ignacia Campos Carrera. Estudió la licenciatura en Contaduría Pública en el Instituto Tecnológico de Cd. Guzmán y contrajo matrimonio con Daniel González Guerrero el 28 de agosto de 1993 en la población de Tuxcacuesco. Se desempeñó como Regidora del Ayuntamiento Constitucional 2015-2018 por el Partido Nueva Alianza (NA) presidiendo las comisiones edilicias de desarrollo humano y asistencia social, asuntos indígenas y habitación popular, motivo por el cual fue electa como Presidenta Interina para el periodo del 1 de abril al 31 de junio del 2018. Posteriormente estuvo a cargo de la dirección del departamento de desarrollo humano en la Administración 2018-2021 del Ayuntamiento de Tuxpan.

Juana Daniela Ocegueda Zúñiga nació el 24 de junio de 1995 en Cuastecomate municipio del estado de Nayarit, es hija de José de Jesús Ocegueda Gutiérrez y Norma Alicia Zúñiga Contreras. Licenciada en Derecho por la Universidad UNIVER Colima y contrajo matrimonio con Luis Enrique de Anda Marín el 5 de marzo del 2022 en la ciudad de Tuxpan. Fue candidata a Sindico por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las elecciones del 6 de junio del 2021 y elegida como regidora de representación proporcional para el Ayuntamiento Constitucional 2021-2024, teniendo a su cargo las comisiones edilicias de parques, jardines y ornatos, regularización de la tenencia de la tierra y mejoramiento de la administración pública, motivo por el cual fue electa como Presidenta Interina para el periodo del 1 de marzo al 9 de junio del 2024 (Continuara...)

CAPACITAN A DIRECTORES Y JEFES DEL AYUNTAMIENTO EN TEMAS DE DISCRIMINACIÓN

El pasado 30 de octubre en las instalaciones del Museo de etnografía, personal de la Comisión Estatal Indígena se dio a la tarea de acompañar a los servidores públicos del Ayuntamiento de Tuxpan con el fin de sensibilizarlos en temas de discriminación y racismo hacia los pueblos originarios.

Algunos de los temas que se citaron fueron acciones por parte del personal y las formas de contrarrestar la discriminación hacia las comunidades indígenas, haciendo partícipes a directores y jefes de área.



SE FUMIGA EL MERCADO MUNICIPAL

Después de que en días pasados la Alcaldesa y parte de su equipo de trabajo se reunieran con los locatarios del Mercado Municipal donde se recolectó sus peticiones, se atendieron algunas de las necesidades manifestadas, en esta ocasión se fumigó el mercado para brindar mejor servicio y mejor higiene. Se sigue trabajando para que la transformación continúe en todo el municipio, falta mucho por hacer, pero con acciones concretas se fortalece el comercio local y recuperamos nuestros espacios públicos.



INFORMACION DE REGISTRO CIVIL MES DE OCTUBRE

Nacimientos: 62

Defunciones: 26

Matrimonios: 04

Divorcios: 09

L.A.E. Claudia Gil Montes,
Presidenta Municipal.

Lic. Pedro Antonio
Hernández Corona,
Secretario General.

Dra. Norma Licea Alatorre,
Síndico.

CONSEJO EDITORIAL:

Departamento de Comunicación Social / Crónica Municipal.

L.L.C. Carlos Guillermo Miguel Villalobos Venegas.
Redacción.

Lic. Víctor Manuel Mendoza Sánchez.
Coordinación e investigación.

L.I. Francisco Javier Del Viento Silva.
Diseño Gráfico.



**CRÓNICA
MUNICIPAL**
DE TUXPAN, JAL.

**JEFATURA DE
COMUNICACIÓN
SOCIAL**